

SUSCRIPCIÓN  
En toda España: 1'50 ptas. mes  
Número del día: 5 céntimos.  
Número atrasado: 15 céntimos.  
Teléfono núm 84

DIRECTOR: José Aulestia

# EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

OFICINAS  
Nue va, 10  
Redacción y Administración  
De las 10 a las 16.  
Dirección telegráfica: BIEN-MAHON

Año XL.

Mahón, sábado 14 de diciembre de 1912.

Número 11.882

**Imprenta y Librería de Sucesores de Parpal**

Devocionarios de fantasía y otros artículos religiosos a precios limitadísimos.

Estampas y recordatorios de Primera Comunión  
Tarjetas última novedad. Impresiones finas y a varias tintas.

## El fallo del Supremo

El estado de derecho que viene a crear la sentencia del Tribunal Supremo confirmando la que se dictó contra «El Liberal» de Madrid tanto por su interés de clase como por la trascendencia colectiva que está destinado a tener, reclama la atención y el juicio de todos. Después de deplorar vivamente el percance sufrido por nuestro colega, de sentirlo muy de veras como periodistas, como compañeros y como amigos particulares del señor Vicenti, director de dicha publicación, examinemos el caso de la manera objetiva que requiere; lejos de toda aplicación concreta y de todo estímulo sentimental.

Cumplenos declarar, en primer término que «La Vanguardia» no participa, respecto a las consecuencias del fallo, de los optimismos absolutos que nuestro diligente correspondiente en Madrid reflejaba ayer en su *Nota política*. Y esto no porque consideremos intangible a la prensa; ni porque no reconocamos sus extravíos y sus intolerables abusos de superioridad; ni porque nos duela ver introducidas en nuestras costumbres jurídicas y bajo forma no irrisoria ni vana el principio de la indemnización, sino porque la doctrina del Supremo, laudable en sí misma, implica un cambio de régimen tan profundo para la publicidad española que, si no viniera acompañado y armonizado por otra regulación legal, resultaría a la postre ineficaz e inequitativo en grado sumo. Es decir, que pasaría exclusivamente sobre los mejores y más respetuosos de la honra ajena, mientras los incorregibles y los insolventes continuaban su labor abominable con todo el cinismo de una selección al revés; operada por ministerio de la legalidad misma.

No disgusta a nuestro individualismo catalán ni a nuestras convicciones jurídicas personales, más acordes en este punto con las realidades sjonas que con los verbosismos y vaciedades latinas; no les disgusta que pasen a primer término la responsabilidad y las indemnizaciones pecuniarias que, con todo y figurar en las leyes, cierto quijotismo o romanticismo forense había olvidado y convertido en puras entelequias, sin substancia ni efectividad alguna. Creemos que en materia penal, lo primero de todo, lo anterior a todo es, precisamente, lo que ahora figuraba en el último término: la reparación de los efectos externos y objetivos del delito. Para nosotros la persona paciente ocupa el primer lugar a los ojos de la justicia y antes que la voluntad perturbada del agente. La restauración del daño es más importante que el castigo y la indemnización más esencial todavía que la pena.

Pero este criterio nuestro no se opone, antes bien nos lleva a considerar que la doctrina legal que acaba de establecerse, si no viene seguida de otras reformas, dejará subsistentes los abusos de la mala prensa

si es posible que sea causa indirecta de algunos más. Los periódicos serios, las publicaciones de arraigo no tendrán una hora segura; y un desliz, una inadvertencia, una noticia de aquellas que se escapan a la mayor vigilancia y al celo más exquisito, cuando no una añagaza urdida por infames explotadores y picapleitos, pueden ocasionarles grave disgusto y acaso la ruina total. Mientras que los profesionales de la difamación, las hojas de escándalo y bartería, los papeles sediciosos y desafortunados que viven sin responsabilidad económica y sin medios de responder a ella o que, cautosamente y de antemano, cuidaron de substraerla a todo riesgo procesal, esos seguirán destrozando a sus anchas el honor del prójimo y en su propia insolventia, tendrán asegurada la impunidad y hasta aquel favor público que granjea el hablar recio cuando no son de temer los compromisos.

Tal nos parece, en resumen, la situación que viene a crear dicha jurisprudencia si no se la coordina con la ley de policía de imprenta que rige en la actualidad. Recaerá sobre la prensa comedia y no evitará los desmanes de la procaz y virulenta; y acaso, más que para la reparación de agravios efectivos, servirá de ganzá a los caballeros de industria y a los «maestros cantores» que sepan preparar una celada a los periódicos de buena fe.

¿Se quiere introducir rigurosamente la responsabilidad civil para las extralimitaciones de la publicidad? Sea en buen hora; pero ya que se exige esta responsabilidad, exíjese también a todos los ciudadanos que quieran editar un diario los medios de hacerla efectiva cuando proceda. Y está dicho con esto que tal cambio de régimen no va contra las izquierdas, ni tiene el alcance político que los radicales suponen, si no todo lo contrario, absolutamente lo contrario. (De «La Vanguardia».)

## Está para vender

la industria de cajas de cartón de la calle de Santa Eulalia, número 20. 5-6

## Ayuntamiento de Mahon

SESIÓN ORDINARIA DEL 11 DE DICIEMBRE DE 1912

Presidió el señor alcalde accidental don Ramón Carreras Hernández, con la asistencia de los señores Pons Borrás, Bosch, Pons Castell, Robert y Beltrán.

### ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Hacer constar el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento de nuestro ilustre paisano el señor don Teodoro A. Ládico.

Autorizar a los señores Alcalde y Regidor Síndico para estipular el convenio de arriendo de la casa que ocupa la escuela pública de niñas del pueblo de Lluçmanas, por el plazo de cuatro años y alquiler anual de doscientas pesetas.

Aprobar el pliego de condiciones para contratar bajo el tipo de dos pesetas cincuenta céntimos el quintal métrico, el suministro de leña necesaria a los Establecimientos municipales de Beneficencia durante el próximo año de mil novecientos trece.

Dar por terminado los procedimientos de apremio por inspección veterinaria sobre lavaderos, tiendas

y puestos públicos de venta de verduras y frutas fuera del mercado, tiendas que venden embutidos y sobre perros.

Conceder permiso a don Lorenzo Arguimbau para modificar la actual puerta de entrada y abrir otra en el frontis de la casa núm. 30 de la calle de San Jaime.

Sufragar los gastos de alumbrado del reloj de la iglesia de San Antonio.

Conceder permiso a don Gabriel Tudurí Vidal para construir una pared en un cercado que posee en el camino des Garruvé, y adquirir los terrenos necesarios por el ensanche del mismo.

Por no estar a la distancia, reglamentaria no permitir al arrendatario del servicio de limpieza, establezca un depósito de basuras en el punto solicitado de S. Rocas Illesas.

Quedar enterado de los siguientes resultados obtenidos por consumos durante el pasado mes de noviembre.

INGRESOS	Pesetas.
Producto primera tarifa	26.354'70
Id. segunda id.	1.379'20
	27.933'90

GASTOS	Pesetas.
Personal	3.129'00
Otros	254'89
	3.383'89

DISTRIBUCIÓN	Pesetas.
Para el Tesoro	9.865'48
Líquido para el Ayunt.	14.684'53
	24.550'01

Aprobar varias cuentas.

Aprobar la valoración, calculada en doscientas ochenta pesetas de los desméritos sufridos por los carros de la recojida de basuras que han prestado servicio público desde 1.º de enero de 1909, hasta el 31 de Agosto de este año.

Quedar enterado de una carta del Diputado a Cortes señor Llansó dando cuenta de las funciones que viene efectuando para conseguir la reconstrucción del puente de la Colársaga por cuenta del Estado.

Quedar enterado de no haberse ofrecido reclamación alguna al pa-

drón de cédulas personales para 1913 durante el plazo de exposición al público.

Arreglar el coche del Hospital para conducir atacados de enfermedades contagiosas.

Interesar nuevamente los datos de la gestión administrativa del General inglés Kane durante el mando de España.

Proceder al recorrido general de las casetas del Mercado del Carmen y limpieza de los escusados de las mismas.

### A INFORME

De la Comisión de Fomento:

Instancia de don José Orfila Pons pidiendo permiso para modificar oberturas y construir un balcón en la pared de la calle del Norte perteneciente a la casa número 15 de la de Anuncivay.

Instancia de doña María Camps pidiendo permiso para colocar un zócalo y arquitraves en el frontis de la casa número 8788 de la calle de Prieto y Caules.

Instancia de doña Juana Prieto Saura pidiendo permiso para cambiar la puerta de la casa número 3 de la calle de Montañez.

Instancia de don José Bernad Matas para construir aceras de piedra caliza frente a la cochera de una casa de la calle de San Nicolás.

Moción del señor Carreras Hernández para adquirir una estufa de desinfección.

A estudio de la Comisión de Gobernación, moción del señor Carreras Hernández para celebrar el Teatro Principal una función a beneficio de las Guarderías de párvulos tan luego haya tenido lugar la que se dedica a los Establecimientos municipales de Beneficencia.

### INDETERMINADO

El señor Pons Castell se interesó para que se estudie si conviene municipalizar el alumbrado eléctrico del Teatro Principal; estudiar los medios de conseguir mejores resultados en la función que se ha de dar a favor de la Beneficencia municipal; para que se corrijan las deficiencias que se observan en el servicio de limpieza pública y para que se corri-

jan también las malas condiciones higiénicas de algunas habitaciones de la calle de l Carmen cuyos sumideros y escusados infectan el agua de las cisternas.

El señor Carreras Hernández enteró al Ayuntamiento de haber quedado colocados los sifones en los escusados del Teatro como también de las gestiones que se vienen realizando con la Compañía aseguradora de incendios del Coiseo referente a la calefacción del mismo.

Y se levantó la sesión.

### BENEFICENCIA

El Ayuntamiento de esta ciudad contrata por medio de concurso público alquilar la casita situada en la Plaza del Retiro número 15, propiedad de los Establecimientos de Beneficencia bajo las siguientes condiciones:

1.º El alquiler durará por lo menos 5 años empezando desde 1.º de enero de 1913.

2.º El tipo de alquiler será de 72 pesetas anuales y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma y número de años de alquiler.

3.º Las proposiciones se harán en pliego cerrado que se entregará a la Mesa y se adjudicará al que ofrezca alquilar dicha casa en mejores condiciones del tipo de concurso.

5.º El concurso tendrá lugar el sábado día 21 del actual a las 12 de la mañana.

Mahón 14 de diciembre 1912.—El Alcalde, Ramon Carreras.

### CRÓNICAS MUSICALES

## Il Barbiere di Siviglia

Sobre el libreto escrito por Strevini hizo la partitura en solo trece días el genial Rossini, conocido también con el sobrenombre de «El cisne de Pesaro», su patria; se considera como la obra maestra de la música cómica.

Representóse por primera vez en Roma en el teatro Argentina el 5 de febrero de 1816 y de su ejecución se encargaron la popular artista Geltrude Giorgi-Righetti, el barítono Luigi Zamboni (n. en Bolonia en 1767 y m. en Florencia en 1897), y

Los bajos Vincenzo Botticelli y Zambino Vitarelli. Del papel de Almaviva energioso el célebre tenor sevillano Manuel García (n. en 1775 y m. en París en 1832): éste insigne cantante debutó en Cadix a los 17 años de edad y en todas las óperas en las cuales actuó fué aplaudidísimo por su irresistible audacia, su pasión y la brillantez de cualidades que vencían todos los obstáculos; su hija María fué más tarde la célebre Malibran y su hijo Manuel sabio profesor de canto del Consistorio de París, casóse con la famosa cantante Eugenia Mayer.

Estrenóse en el teatro Italiano de París en 26 de octubre de 1819, interpretada por Giuseppina Ronzi-De-Begnais, Manuel García, Graziani, Giuseppe de-Begnais, y el aplaudido bajo bufo Felice Pellegrini (n. en Turín en 1774 y m. en París en 1832) que fué profesor de canto en el Consistorio y que publicó algunas colecciones de s'ofeo, trios, etcétera.

Fuó interpretada por Carlota Pellegrini, Nicola Tacchinardi, Nicola Bassi, Michele Cavara y Prisco Levasseur al estrenarse en la Scala de Milán en 16 de septiembre de 1820.

Cuéntase que la primera representación de esta ópera en Roma fué suidosisima y atrozmente silbada. ¡Cuanto debió sufrir en aquella noche el entonces joven Rossini que dirigía la orquesta!

Después de subsanados algunos defectos representóse por segunda vez, pero el autor no quiso asistir a la representación y pretextó una indisposición. Escuchóse esta vez sin pasión por el público y en todo el curso de la ejecución no cesaron los aplausos, pero dados por los mismos que antes con tal furor la habían silbado! Al fin se convencieron los espectadores del genio del autor de obra tan maestra y al terminar fueron desde el teatro hasta la casa de Rossini llevando el aire de estrepitosas ovaciones.

«El Barbieri di Siviglia» es en la ópera cómica lo que el «Quijote» en la literaria. En vano se buscarán defectos en ella (aparte de los que como toda obra humana tenga), todo está expresado con suprema melodía, la inventiva cómica se vierte a raudales en todo el curso, ya no puede llegarse más allá; la expresión y el colorido son verdaderamente inspirados y todo es admirable. ¿Quién no se extasia al oír la sinfonía, la lindísima y misteriosa introducción Piano pianissimo, la deliciosa serenata Ecco vidente el cielo y la hermosa aria de Figaro Largo al factó-

tum de la oída, en el primer acto; la cavatina de soprano, el aria de la calumnia, el duo de Rosina y Figaro, y el gran final en el segundo; y el quinteto, cuarteto y terceto en el tercero?

Esta es una obra de todos los tiempos y para todas las personas; cada personaje es un tipo, admirablemente caracterizado con verdad, gracia y delicadeza inimitables; desde el ligero y lleno de gracia de la traviesa pupila y el vivaracho, lleno de fuego y petulante de Figaro, hasta los de Don Bartolo, Don Basilio y el de Almaviva, cuyo contraste con el del barbero que tanto se manifiesta en el duo del primer acto en donde se pone a prueba la inventiva del segundo.

En fin, una obra maestra y con todas las de la ley; pero que se ha de representar con fidelidad y precaución a fin de que por causas diversas no resulte—como en la primera representación—en vez de un «Barbieri di Siviglia» un «Barbieri d'inferno».

EL BACHILLER TORRE CANA.

Mahón diciembre 1912.

**PATATAS VENTOSILLA** propias para semilla

Almacén de TUDURI HERMANOS, Muelle de los Vapores, número 5.

**MAHON**

TARJETA POSTAL Consumos.

¡Fuera los Consumos! ¡Abajo los felatós! Estas exclamaciones eran ya antiguas en España, y muchos simpatizabamos con el espíritu que entraña; pero por lo visto, pronto serán reemplazadas con sus antitéticas:

¡Viva los consumos! ¡Vivan los felatos!

¿A qué será debida anomalía tal? ¿No llegaremos nunca a estar dotados del sexto sentido, como dice un filósofo?

¿A qué obedece este cambio de escena? ¿Estaremos condenados por nuestra inpericia a tejer y destejer cual moderna Penélope?

El Ministro de Hacienda giró un interrogatorio a todos los Municipios respecto a los resultados obtenidos con la aplicación de la ley de 12 de junio de 1911, suprimiendo el impuesto de consumos, y ha resultado que de los 8658 Ayuntamientos de que consta España, sin contar los de las capitales de provincias, sólo 535 Municipios se declaran partidarios de la ley, los 8123 restantes se declaran contra dicha ley y cada cual expone su criterio.

**Pedro Mir y Llambías**  
MÉDICO ESPECIALISTA EN PARTOS Y GINECOLOGIA (enfermedades propias de la mujer), EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARÍS.  
Consultas de 12 a 1 media y de 7 a 8 y media.  
Prieto y Caules, número 13.

De los Ayuntamientos de capitales, corporaciones, entidades y particulares sólo ha contestado el escaso número de 399 y sus respuestas son parecidas, que la supresión o modificación es mala.

En Madrid el impuesto de inquilinato ha producido muchos males e inconvenientes del todo punto superiores al impuesto de Consumos. ¡Hasta a ministros han amenazado con el embargo!

Muchos periódicos al hablar de la supresión de los consumos ya están todos conformes en que ha sido acertada, y por esto dicen que no está lejano el día en que se tendrá que gritar:

¡Viva los consumos!

EL SACRISTÁN DE LA CATEDRAL.

Mahón 14 diciembre de 1912.

Esta noche a las ocho y media tendrá lugar en la Academia Mariana de San Estanislao, bajo la presidencia del señor Delegado, la Repartición de premios como complemento a la fiesta de San Estanislao, acto que se desarrollará por el siguiente orden:

«Saludo» por el joven academista don Gabino Altiés Pérez.—«Sección de Caridad»: Breve reseña de las utilidades de la Caja academista o Kostkana; seguidamente serán llamados los acreedores a los aguinaldos y la presidencia procederá a la entrega de ellos de conformidad con los 6 conceptos siguientes:

Asistencia y aplicación al Catecismo; Buena conducta y laboriosidad; Aprovechamiento en las Conferencias instructivas o académicas; Asistencia y aplicación a las escuelas nocturnas; Trabajos presentados a la Exposición de Artes y Oficios; Educación física.

Lectura de varias composiciones literarias premiadas.—«La muerte de Anibal», Pieza dramática en un acto, interpretada por los jovencitos academistas don Juan Estelrich, don Próspero Buenaventura y don Miguel Pons Capella.—«El Saboyano», Romanza cantada por el niño academista, don Jaime Catchot, acompañado al piano por el jovencito academista don Juan J. Cursach.—«Ejercicios higiénico-gimnásticos», por algunos alumnos de la clase de gimnasia.—«Pagar y no pagar», Paso interpretado por los niños academistas señoritos Guerrero, Cardona y Cerdá.—«El huercanito», Romanza interpretada por el niño academista don Damián Pérez, acompañado al piano por el citado músico.—«Concepto de Patria», Discurso por el distinguido e ilustrado señor don Miguel A. Moreno, Capitán de Infantería.

**E. Rocandio** médico Cirujano Especialista en enfermedades de los ojos

Consulta de 11 a 1 y de 6 a 7 noche, San Jorge, número 11.

Como ayer indicamos, mañana domingo celebrarán la cuarta y última fiesta anual reglamentaria las cuatro conferencias de caballeros y las tres de señoras que constituyen la sociedad de San Vicenta de Paul en esta ciudad.

Los actos serán comunes para las siete conferencias indicadas. La misa de comunión general a las ocho en Santa María siendo celebrante el Rdo. P. Viladevall de la Compañía de Jesús.

La junta general tendrá lugar a las seis de la tarde, en la misma iglesia de Santa María; será presidida por aquel esclarecido hijo de San Ignacio de Loyola, que dirigirá su autorizada y elocuente palabra a la concurrencia.

Dicho acto será público y por tanto pueden asistir al mismo cuantas personas gusten oír una vez más la palabra del P. Viladevall y al propio

tiempo podrán enterarse del bien que reporta a nuestras clases menesterosas la gran obra del Apóstol de la Caridad, hoy esparcida por todos los ámbitos del mundo.

En la sección correspondiente publicamos el extraordinario y sensacional programa de películas que mañana se exhibirá en la Academia de S. Estanislao, entre las cuales va la titulada «Parsifal», la mejor editada hasta la fecha, de 1.200 metros, sacada de la celebrada ópera de Wagner.

**JEREZ ABC**

COÑAC TRES CORONAS Martos O' Neale y Comp.

El mejor Coñac y Jerez del mundo

Pedidos: Plaza del Retiro, 21, Mahón 57-75

El digno Director de Sanidad, nuestro amigo don José Alcoba nos participa que sale para Valencia con objeto de posesionarse de su nuevo destino, agradeciéndonos la cooperación prestada a los servicios públicos.

Al sentir la marcha de tan probo funcionario como cumplido caballero, le deseamos toda clase de prosperidades y una feliz travesía.

El estado de la tipla señorita Rolando que el domingo sufrió la luxación de un pie, ha obligado a la simpática empresa del Teatro Principal, a repetir, muy a pesar suyo anteañoche ante regular concurrencia la ópera «Ernani».

Como aquella circunstancia persiste, se ensaya con la mejor voluntad, para representar «Rigoletto» y «Norma», que vencidas múltiples dificultades, se pondrán en escena el martes y jueves de la próxima semana.

Para mañana domingo se cantará por la tarde la preciosa ópera, verdadero éxito de la temporada «Favoritas» y por la noche la inspiradísima partitura verdiana «Un ballo in maschera», que también ha merecido general aceptación de nuestro público.

Muy de veras celebramos el alivio de la señorita Rolando y aplaudimos la decisión de la empresa, que en medio de las grandes dificultades con que lucha, sabe proporcionarnos espectáculos tan gratos como los que se preparan, ganándose las simpatías de nuestro público, que segu-

ramente corresponderá con su asistencia a las citadas funciones.

Los atacados de viruela de San Luis desde hace varios días se encuentran en un estado altamente satisfactorio, de lo cual nos alegramos, y sentimos mucho tener que comunicar a nuestros lectores la aparición de un nuevo caso en la citada población.

Hay que recomendar a todo tranche la vacunación y todas las medidas higiénicas y preventivas posibles.

Hemos sido atentamente invitados por la Academia Mariana de San Estanislao que dirige el celoso sacerdote nuestro amigo el reverendo don Antonio Marqués, al solemne acto de la repartición de premios que se celebrará esta noche a las ocho y media en el local de dicha Academia.

Agradecemos dicha invitación y contamos asistir a tan simpática fiesta escolar.

**Subasta**

El día 15 del corriente, a las diez horas de la mañana y en el despacho del Notario don Francisco Andreu, se venderán en pública subasta, a voluntad de su dueño, las casas números 11 y 35 de la calle del Doctor Orfila de esta ciudad. 9-9

**CULTOS**

Santo de hoy.—Stos. Nicasio, Justo, Abundio y Espiridión.

Santo de mañana.—Stos. Eusebio, Valeriano y Cristina.

Visita a la Corte de María.—Mañana se dice Ntra. Sra. del Rosario en Sta. María.

Oración de las Cuarenta Horas en la iglesia del Asilo Calabria, estando el Señor de mansueto por la noche desde las 5 hasta las 6 y media.

Mañana, Dominica III de Adviento, tercer domingo de diciembre y Octava de la Inmaculada Virgen, en Santa María misas desde las 5; a las 10 la mayor como de costumbre, después se hará la consagración al Purísimo Corazón de María; a las 12 la misa última. Por la tarde Catecismo para niños, Vísperas, Completas, Rosario y las 40 Aye-Marias; a las 5 práctica doctrinal por el señor Cura-Párroco.

En la parroquia del Carmen misas a las 5 y media, 7 y media y 9; a las 10 la mayor de Adviento y consagración de los feligreses a la Purísima Virgen. Por la tarde Vísperas, Rosario y las 40 Salutations, después práctica de Catecismo para mujeres y niños.

En la parroquia de San Francisco de Asís esta noche Adoración Nocturna, Turno tercero San José, misas a las 4, 5, 7 y 9, sagrada comunión para los Hermanos Terciarios, repartición de panes y bonos a los pobres que socorre la Pia-Unión Paduana; a las 10 la mayor y luego consagración de la parroquia al Inmaculado Corazón de María. Por la tarde Doctrina Cristiana, Viacrucis y Oficio parvo para los inscritos a la tercera Orden, Santo Rosario y las Aye-Marias.

En el Sagrado Corazón misa conventual a las 6 y media. Por la tarde Oficio Divino, Adviento Santificado y final del solemne Octavario consagrado a la Purísima Virgen por las Religiosas.

Continúan los Santos Ejercicios que para solo caballeros dá tan sabiamente en Santa María el celoso Padre Antonio Viladevall de la Compañía de Jesús.

**Sociedades y Corporaciones**

BANCO DE MAHON

Disponiéndose actualmente de unas doscientas mil pesetas en metálico, cantidad que alcanza a satisfacer el cinco por ciento del pasivo social, la Junta de Gobierno de este Banco y Comisión de acreedores que interviene en sus actos tiene acordado abrir el pago de un dividendo del expresado cinco por ciento, a partir del día 17 del corriente y sucesivos laborables en las horas de oficina (de 9 a 1) en el nuevo domicilio social, Arget, 13—Mahón a 5 de diciembre de 1912.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El Secretario, José María Mercadal.—Por la Comisión de acreedores, Juan Riudavets. 6

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA' and 'BOLSA DE BARCELONA'. Includes items like 'Interior contado F.', 'Amortizable contado F.', etc.

Pagamos los siguientes cupones: Interior 4 por 100, vencimiento 1.º Enero 1913. Amortizable 4 por 100, vencimiento 1.º enero 1913. Cédulas Uruguay 6 por 100, vencimiento 31 corriente.

Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRETT-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

Table with 'PRECIOS DE VENTA' and 'El Kilóg. Pesetas'. Lists prices for 'Borax líquido', 'Oxido de la botella dn 14 litro', etc.

Table with exchange rates: id. 916 id., id. 900 id., id. 800 id., id. 750 id., id. 600 id., etc.

Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris

Table with 'El kilóg. Pesetas' and 'Borax líquido', 'Oxido de la botella dn 14 litro', etc.

Table with exchange rates: Idem 900 idem., Idem 800 idem., Soldadura con hechuras., Sierras «Finis» la gruesa., Crisoles ingleses clase superior el número a., etc.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Table with 'Mahón 14 diciembre de 1912.' and 'Banco de Menorca' information.

Table with exchange rates: Id. 4 por 100., Nortes fin próximo., Alicantes idem., Banco Español Isla Cuba., etc.

Nos encargamos de toda clase de operaciones al contado y a plazo de valores cotizados en las Bolsas de Barcelona, Madrid, París, Bruselas y Londres, como también valores de renta Sud-Americanos.

Pagamos el cupón de la Deuda Perpétua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º enero 1913. Pagamos el cupón 31 diciembre 1912 de cédulas Banco Hipotecario del Uruguay al 6 por ciento.

Advertisement for 'Papel para máquinas de escribir' by 'Sucesores de Parpal' in 'Nueva 10'. Includes 'Alta novedad' and 'Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas'.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 14.—13

Duras censuras

Los periódicos arremeten duramente contra el Excmo. señor don Eugenio Montero Rios por las intemperancias que comete con los que hacen la información en el Senado.

Los periódicos explican minuciosamente lo sucedido: el otro día en dicha Cámara y no es de extrañar soltaran la risa ante una chocante falta prosódica de un senador, la mala pronunciación de una palabra en un lugar tan formal, es lo que más produce la risa.

Amores ilícitos desgraciados

Los amantes José Montaverde y María Cobos decidieron matarse para librarse de las persecuciones de que era víctima la María por parte de su esposo, justamente irritado al ver su honor mancillado.

El Montaverde mató de un tiro a su amante, y consumado el crimen se suicidó después.

Estos crímenes algo raros han merecido las generales censuras de todas las personas sensatas.

Repasando el indulto

Según noticias, el ministro de Gracia y Justicia tiene muy adelantado el indulto por delitos políticos y se dice que además de lo substanciado, se incluirá en dicha gracia a los procesados y emigrados por delitos políticos y sociales.

Arbitrios

Una comisión de los gremios de Madrid, acompañada del diputado señor Chavarrí, ha visitado al Conde de Romanones por la cuestión de los arbitrios municipales.

Proyectos de Hacienda

Los proyectos de ley complementarios del plan de Hacienda presentados a las Cortes por el señor Navarro Reverter, se dividen en tres grupos a saber: 1.º Reformas tributarias 2.º Reformas administrativas, 3.º Reformas financieras.

Estas reformas hacendistas van a levantar mucha polvareda.

Las Cortes SENADO

A causa del dichoso incidente de la «risa periodística» los periodistas no acudieron a la tribuna de la prensa.

Explicaciones

El señor Montero Rios les ha dado explicaciones, y mañana acudirán nuevamente a las sesiones del Senado.

CONGRESO

Ruegos y preguntas

Varios diputados hacen algunos ruegos y preguntas sin interés.

Nuevos Aranceles

El ilustre señor Cambó llama la

atención del Gobierno sobre los nuevos Aranceles judiciales.

Proyectos

Se aprueban varios proyectos de ley.

Mas de la cuestión marroquí

El joven diputado conservador don Gabriel Maura y Gamazo que el día anterior había pronunciado un gran discurso sobre Marruecos, se levanta de su escaño para rectificar y contestar al ex-ministro señor Burell.

Rectificación

Rectifica el señor Maura y Gamazo lo que negó el señor Burell de que no se tenga razón de sostener el tratado de 1904 y solo contente las promesas; insistió en que la política económica del Gobierno en Marruecos le parece muy desigual.

Sostiene que España tenía derecho a la declaración de ocupación de Larache desde el siglo XVII.

De provincias

Bandidaje

Melilla 14.—Una cuadrilla de bandidos intentó asaltar el zoco de Benisicar; hubo varios tiros, siendo herido en la pierna el teniente Castellano.

Barcelona

Gran función

Barcelona 14.—En el Liceo se celebró ayer tarde una fiesta en honor de la prensa; fué un gran éxito con un verdadero lleno.

Las autoridades todas asistieron a tan simpática función.

Se tributó una ovación a la canzonetista «La Goya» que causó las delicias del público.

Los aplausos fueron muchos y delirantes.

Pocas veces se había celebrado una fiesta tan brillante en honor de la prensa.

El Liceo presentaba un golpe de vista hermosísimo.

Zaragoza

Rateros

Zaragoza 14.—La policía ha descubierto la pista de una cuadrilla de rateros que se dedicaban a hurtar tornillos, placas, escarpas y demás materiales de ferretería.

Conversión

El anarquista Sanmillán ha hecho un acto de conversión estando en la cárcel, desde donde ha escrito al Arzobispo, diciéndole que se arrepiente de sus errores.

El Arzobispo le visitó dos veces convenciéndose de la sinceridad de sus declaraciones.

Al libertarse por resultar inocente de la complicidad que se le atribuyó con Pardiñas, el Arzobispo dispuso que se le trasladara al Seminario como huésped, confiando su cuidado al sabio moralista Moguer. Este ha celebrado con Sanmillán algunas conferencias, en las que el arrepentido se ha retractado de sus errores.

El Arzobispo le ha comprado ropas y le busca una colocación.

Vizcaya

Detencion

Bilbao 14.—En el pueblo de Somorrostro ha sido detenido por la guardia civil un sujeto que expendía participaciones del número 7933 y cuyo billete no tenía.

Firmaba las participaciones con el nombre de Indro Save y las había vendido a 45 personas de Bilbao y Santander.

Del Extranjero

Estados- Unidos

Desgracia

Nueva-York 13.—Cuarenta mil galones de líquido existentes en unos depósitos, han estallado en Brooklyn. Ha resultado un muerto. Las pérdidas materiales se calculan aproximadamente en 50.000 dólares.

Rumania

Banquete y discursos

Bucarets 13.—Con motivo de haberle sido entregado el bastón de mariscal que ha enviado el Czar de Rusia al Rey de Rumania, para solemnizar el 35 aniversario de la toma de Plevna, el Monarca ha obsequiado con un banquete al gran duque Nicolás, que ha ido a entregarle dicho distintivo.

El Rey y el gran duque pronunciaron muy cordiales discursos, evocando recuerdos impercederos de las gloriosas luchas sostenidas en común por Rusia y Rumania, y afirmando los sentimientos de amistad que unen a ambos países.

Francia

La cuestión de Albania

París 13.—En el palacio del exvili de Monastir se han reunido los notables albaneses para discutir la conveniencia de enviar a Londres un delegado que intervenga en la conferencia para la paz.

Acordóse dejar este asunto al cuidado del Gobierno provisional de Albania.

Respecto a quién será el príncipe del nuevo Estado, los periódicos, particularmente los italianos continúan fantaseando a su capricho.

Príncipe fallecido

Ha fallecido el príncipe regente Luitpold de Baviera. Había nacido en 12 de Marzo de 1825, y era regente desde 10 de Junio de 1886.

Su muerte ha sido muy sentida por estar dotado de excelentes prendas personales.

Pregunta

La prensa se pregunta que es lo que se propone Austria con la adquisición de armamentos y la movilización, que dicen no responden a necesidad alguna en la hora presente.

Condena

La prensa anuncia que el tribunal

de los asires de Aveyron ha condenado a muerte al anarquista Lacombe por asesinato cometido en Decazville.

Inglaterra

En la Cámara de los comunes

Londres 13.—En la Cámara de los comunes ha anunciado el señor Grey que la reunión de los embajadores se efectuará en esta capital así que los mismos hayan recibido instrucciones, y que dicha reunión probablemente se celebrará en la semana próxima.

No tendrá carácter oficial; su objeto es facilitar los cambios de puntos de vista, especialmente sobre asuntos susceptibles de afectar directamente los intereses de alguna de las grandes potencias.

El señor Grey cree que este paso diplomático tendrá buen éxito y solo teme que incidentes desgraciados imprevistos motiven cambios desfavorables a la decisión de las potencias de aproximarse para discutir. Entiende, no obstante, que el acuerdo no será imposible cuando las conversaciones hayan empezado y las potencias se hallen en contacto mas estrecho, que hará que sea menor el peligro de que surjan dificultades.

Ha manifestado el ministro su deseo de que las conversaciones empiecen lo mas pronto posible y ha añadido que hará en la Cámara declaraciones sobre la cuestión de los Balkanes así que la situación quede suficientemente precisada.

Turquia

La traición del Tabsin pachá

Constantinopla 13.—La increíble facilidad con que los griegos entraron en Salónica, no bastante tener ésta una guarnición turca de 15 a 20.000 hombres, causó aquí sorpresa extraordinaria.

Pero ya se ha sabido lo que ocurrió y que no se explicaba nadie.

Todo es debido a una traición del general que mandaba las tropas de Salónica, Tabsin pachá.

Este miserable pudo entregar sus tropas a los griegos porque el valí de Salónica, que sin duda se hubiera opuesto, estaba en Egipto.

Tabsin pachá es un hombre de baja extracción.

Después de desempeñar diversos oficios fué nombrado jefe del guardarrropa del gran visir, Mahmud Nedín, en tiempos del viejo régimen.

Logró que éste le convirtiera en su favorito y le introdujera en el palacio de Abdul Hamid.

Maestro en el arte de la adulación logró subir rápidamente y amasar una inmensa fortuna.

Cuando vió que la Joven Turquía contaba con el ejército, se hizo Joven Turco y traición cínicamente al Sultán, a quien debía su en-cumbramiento y sus millones.

Abdul Hamid le había hecho ingresar en el ejército.

Ocupaba un puesto elevado en la guarnición de Salónica.

Cuando el valí se fué a Egipto, poco antes de estallar la guerra, le nombraron sustituto suyo.

Y así reunió en sí los dos mandos: el civil y el militar.

Esto le permitió obrar a su guisa, Ha traicionado a su país, por lo siguiente.

Posee en las afueras de Salónica inmensas y magníficas propiedades. Los griegos, que lo sabían, le amenazaron con confiscarlas.

Y él, para que no lo hicieran, les prometió capitular con toda la guarnición.

Los griegos, así que rindió la plaza pusieron guardias en sus fincas, que son las únicas que no han sido saqueadas, de todas las que poseían los musulmanes en las afueras de Salónica.

Tashin pachá piensa venderlas. Se ha ido a Egipto, donde esperará lo acontecimientos.

Dice que va hacerse súbdito griego.

OLIVER.

Teatro Principal DE MAHÓN

Gran Compañía de ópera italiana dirigida por el reputado Maestro

Giro Cavalieri

Para mañana domingo 15 diciembre

TARDE a las 3 y media

Se pondrá en escena la inspirada ópera en 4 actos titulada

FAVORITA

Precios especiales para las funciones de tarde.

NOCHE a las 8 y media

La hermosa e inspirada ópera en 4 actos

Un ballo in máscara

bajo el siguiente

::: REPARTO :::

Table with names and roles: Amelia Signa, Ulrica Pezzati, Oscar Ricotti, Ricardo Sig. Giaccherio, Renato Barbieri, Samuel Caccioli, Tom Caccioli, Silvano Binelli.

Precios en taquilla.

Casino Del Consey

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por los señores

FREIXAS Y SANMARTÍ

Para mañana domingo

Tarde a las tres y media

Se pondrá en escena la hermosa zarzuela en tres actos

PETIT CAFE

Noche a las nueve

PETIT CAFE

Academia Mariana

de San Estanislao

Sección de Recreo

Cinematógrafo modelo el más perfeccionado y único con Pantalla luminosa en Menorca.

Mañana domingo primera, segunda y tercera parte, a las 5, 8 y 10 respectivamente.

Grandiosísimo programa

La telegrafista; Trope Japonesa (hermosísima cinta en colores); Sanchez agente; Revista Pathé o de la semana número 189; Corpiño Malvista; PARSIFAL (cinta de 1.200 metros dividida en varias partes).

Casino LA UNION

Hallándose vacante la plaza de Conserje de este Casino, se convoca para el 20 del corriente, a las siete de la noche, a los señores que deseen presentar condiciones para desempeñar dicha plaza.

El contrato obra en poder del señor Secretario don Rafael Mancas, Hannover, número 17.

Sección Oficial

DON BENITO AGUILÓ MARTÍ,

Recaudador de contribuciones de la Zona de Menorca, de la que es Arrendatario don Bartolomé Mir.

Hago saber: Que por el señor Tesorero de la Provincia se ha dictado en las relaciones de morosos de las contribuciones rústica, urbana, industria correspondientes al cuarto trimestre de 1912 la siguiente

Providencia: Por cuanto los contribuyentes comprendidos en esta relación no han hecho efectivas sus cuotas en los plazos señalados por Instrucción, quedan incursos en el recargo de primer grado o sea el 5 por 100 sobre las mismas que establece el artículo 50 de la vigente Instrucción para el servicio de la Recaudación, pudiendo satisfacer dichas cuotas y el mencionado recargo durante los tres días siguientes a la publicación de la presente en el «Boletín Oficial» de la Provincia, según dispone el artículo 52 de la antedicha Instrucción.

Lo que hago público para que llegue a conocimiento de los deudores por los espresados conceptos y puedan hacer efectivas sus cuotas y el mencionado recargo, durante los días 16 al 18 diciembre en Mahón, calle de la Infanta, 12, y horas de costumbre, donde tengo mis oficinas, advirtiéndole que, transcurrido dicho plazo, se decretará el segundo grado de apremio contra los morosos.—Mahón 14 diciembre de 1912.—El Recaudador auxiliar, B. Caules.

Aprendiz

de 10 a 13 años se necesita en la Cooperativa de TUDURÍ HERMANOS, plaza Príncipe, 14.

¿Quereis aumentar de peso?

¿Quereis tener buen apetito?

¿Quereis fortalecer vuestro organismo?

No lo dudeis, tomad el

KOLHISTOL

El ideal, el mejor y mas perfecto reconstituyente a base de ACIDO NUCLEINICO, ARRHENAL, FORMIATO, GLICEROFOSFATO y VANADATO sódicos, unidos a la NUEZ DE KOLA y aromatizado convenientemente; resultando en conjunto un excelente Reconstituyente vigorizador de extraordinaria potencia, de efectos rápidos y seguros, atestiguando su bondad, el gran número de frascos vendidos en un año, cuyo número va creciendo más y más a medida que es conocido del público por sus buenos efectos siendo el precio relativamente económico sobre todo comparado con sus similares si se tiene en cuenta que el Kolhistol tiene el doble de fuerza, es decir: una cucharada de Kolhistol representa o hace el efecto de dos cucharadas de sus similares.

Está su uso indicado en la Anemia, Neurastenia, Tuberculosis (primer grado) Escrófulas Raquitismo y en la convalecencia de todas las enfermedades en general.

El Kolhistol se prepara bajo tres formas, vino, granular y elixir.

Exigir siempre KOLHISTOL G. Pons Fargas

Precio del frasco, 4 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal Nueva 10.

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones fijas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de hotes, etc. etc.

En la sección de libreria, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

LA PIEL LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más o menos lisonjeras; estos son mas peligrosos que útiles.

Quiero hablar de una medicina científica, tendiendo por resultado, no sólo a purificar la sangre de los humores (materias grasas), de los «Virus» que le han invadido, sino tambien reconstituir por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.

En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por Botones, Humores, Bozemas, Furunculosis, Herpes, Sarpullidos, Rojeres, Picozones, Apostemas, Enfermedades del cuero, Cabelludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.

donde la sangre infectada lleva a las diversas regiones del organismo y en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojeres, Urticaria, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.

Ademas, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido, por decirlo así, por las manifestaciones que se manifiestan por

Botones exteriorales que se encuentran aumentado de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo, a las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una advertencia característica que es necesario tener mucho cuidado.

Tratamiento racional depurativo

desembarrasar, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre queda no solamente está purificada, sino que está regenerada.

Ademas de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas especiales, pues confiere a la simplicidad del tratamiento, la seguridad de un resultado seguro y de trabajo.

Todas las personas que necesitan descansar, purificar, clarificar la sangre y desbarbarar los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.

Todos los ensayos realizados han sido, y no se ha producido jamás una recidiva, curada y definitiva.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. Existe tambien un tratamiento para los niños de 2 años hasta 16.

Acaba el color RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratado de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depurativos, a todas las personas que lo piden.

Para obtener tambien gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET 23, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depositarlos en Mahon Sres. Valls y Pons

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltin) que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarse lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en suscripción de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se vende por sobres foliados a 1/2 peseta

PARA VENDER

Lo es, una casa situada en la calle de Gracia, n.º 125. Para informes, en esta imprenta.

Verdadera ganga

Vendo un gramófono superior con 42 piezas de óperas, zarzuelas y bandas de música, a precio baratísimo; tambien tengo dos máquinas, marca Singer, a 50 pesetas una, y una porción de muebles de lance de todas clases a precios nunca vistos.

Se compran toda clase de muebles y objetos antiguos. 6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería.

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos Imprenta de Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.-Mahón

Advertisement for Alcock plasters. Includes text: 'Alcock', 'Marca Aguila', 'El medicamento Mas Maravilloso Del Mundo Para Uso Externo.', and illustrations of a woman and a man.

Advertisement for Societe generale de Transports maritimes a vapeur. Includes text: 'Societe generale de Transports maritimes a vapeur', 'Línea directa para el Río de la Plata', 'Saldrá de Barcelona el 21 Diciembre directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés SALTA', 'admitiendo carga y pasaje.', 'Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco, 25 principal.-Barcelona.', 'Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.'

Advertisement for Emulsion Nadal. Includes text: 'EMULSION NADAL', 'Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite de hígado de res, todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. Es única. Farmacias y Droguerías.'

Advertisement for Leche condensada. Includes text: 'Leche condensada (Marca "Lechera,.)', 'Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica a las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.-MAHON.'

Advertisement for Underwood typewriter. Includes text: 'UNDERWOOD', 'La mejor máquina de escribir del mundo', '9 GRANDES PREMIOS, 11.000 vendidas en España. Casi todas las dependencias del Estado y el Ejército Español de mar y tierra usa la más quina de escribir.', 'UNDEERWOOD', 'En Menorca funcionan 10 máquinas UNDERWOOD', 'La dejamos a prueba sin compromiso moral ni material de adquisición. Solicitase del representante para Baleares.', 'Máquinas de ocasión de todos sistemas, desde 250 pesetas en adelante, se dejan a prueba sin compromiso.', 'Juan Esba, Jaime II, núm. 73, Palma.', 'En Menorca, Plaza Miranda núm. 4, Mahón.'